

MIÉRCOLES

MEDELLÍN 18.03.2020

¿Por qué se baja Celsia de subasta de Electricaribe?

activos de suministro de energía en el Caribe, argumentando que se requiere una inversión alta y su rentabilidad no es la suficiente para este tipo

La filial de energía del Grupo de operación. De todas mane-Argos decidió no pujar por los ras, la subasta se hará el viernes y la Superservicios contempla que sea de manera virtual. Explicamos los detalles de este proceso. Análisis.



SUMARIO Tema del día 2 | Actualidad 4 | Metro 9 | Economía 14 | Opinión 18 | Tendencias 22 | Juegos y Retos 28 | Deportes 35

EDITORIAL

TEMA: CORONAVIRUS

La población entre 15 y 35 años es y será definitiva en la contención de la enfermedad. Con gran solidaridad y responsabilidad, puede marcar diferencia para proteger al resto de la ciudadanía".

ACTUALIDAD Piden Fiscal AdHoc para caso de la "Ñeñepolítica".

PÁG. 7

PÁG. 19

METRO

Antigua clínica de Saludcoop en la 80, ¿disponible por crisis? PÁG. 9

TENDENCIAS



Phishing, le explicamos qué es, para que no lo engañen.

PÁG. 26

DEPORTES

Cómo pasan sus días en aislamiento los deportistas.

PÁG. 37



AÑO 108

SUSCRIBASE 339 33 33 www.suscripciones.elcolombiano.com

CONTRAPORTADA Ni besos ni abrazos, quédese en casa: vacuna contra Covid-19.

Declarada emergencia

Ante el covid-19, el presidente Iván Duque anunció que los adultos mayores de 70 años entrarán en aislamiento preventivo obligatorio desde este viernes. Pág. 4



El mandatario señaló que hoy expedirá las medidas económicas que acompañarán el Estado de Emergencia. Le contamos. FOTO JUAN SÁNCHEZ

Otras afectaciones del coronavirus

MINSALUD RESPONDE

Ruiz dice que no hay ningún país que tenga capacidad adicional. Entrevista.

el cerco para prevenir la expansión del virus. Analizamos las consecuencias.

RIESGO EN FRONTERAS | CONTROL DE MIGRACIÓN | APLAZADO TORNEO

con tres termometros y personas monitorean a los viajeros en el aeropuerto de Rionegro. ¿Es suficiente?

¿Qué implica para Colombia aplazar la Copa América que se realizaría con Argentina? Le explicamos.

Empeora calidad del aire, pese a medidas tomadas

El segundo día de suspensión de clases de colegios y universidades y el inicio de jornadas de teletrabajo aún no es suficiente para que disminuya la contaminación por material particu-

lado en el Valle de Aburrá. Ayer 16 estaciones subieron a color rojo (dañino para la salud). Esta es la evaluación que hace el Área Metropolitana.

Ecopetrol ajusta cinturón ante precios del crudo

Aunque los cálculos de la petrolera estatal le dan para pensar en utilidades, incluso con un barril de petróleo a 30 dólares, la rápida caída en los precios obligó a la compañía a recortar costos, gastos e inversiones. Analizamos los factores que están afectando en este momento el valor del hidrocarburo.

PÁG. 17

El 2020 se tornó retador en los planes de Ecopetrol

El coronavirus y falta de acuerdo entre la Opep y Rúsia ponen a prueba a la firma estatal.

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

Si hay una expresión que resume la actualidad de los precios del petróleo a nivel mundial es: "caída libre". Así, sin más, el crudo de referencia Brent, con el que Colombia realiza sus cálculos, ha perdido más del 40 % de su precio respecto al cierre de 2019, según Ecopetrol, y ayer por ejemplo cerró en 28,73 dólares el barril, en tanto que el West Texas Intermediate (WTI) se ubicó en 26,95 dólares.

La cifra de la variedad Brent es preocupante si se tiene en cuenta que las proyecciones del Gobierno y de Ecopetrol eran optimistas. El ejecutivo, a través del Marco Fiscal de Mediano Plazo, calculaba que el valor promedio por barril este año sería de 67 dólares, en tanto la petrolera estatal está cerca del límite de lo que necesita para dar utilidad.

Esto, si se tiene en cuenta que Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, dijo en febrero pasado durante la entrega de resultados financieros de la compañía, que mientras hace cinco años se necesitaba un precio de más de 60 dólares por barril para dar utilidades, hoy el margen es "menos de 30".

Esto convierte el 2020 en un año retador para Ecopetrol, pues no solo es el efecto del



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, dijo que las medidas tomadas por la empresa van en línea con la necesidad de garantizar su sostenibilidad ante la coyuntura. FOTO **JULIO CÉSAR HERRERA**

US\$ EVOLUCIÓN PRECIOS DEL CRUDO EN MARZO Cifras en US\$ por barril 55.00 50.00 dólares es el valor promedio 49.99 del Brent que esperaba el (Mar 5) Gobierno este año 45.00 40.00 35.00 34.36 33.22 30.00 28,73 Mar 1 Mar 8

Fuente: Agencias. Infografía: EL COLOMBIANO © 2020. DC (N4)

coronavirus el que presiona, sino también la falta de un acuerdo entre los países miembros de la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (Opep) encabezados por Arabia Saudita, y Rusia, sobre recortar en 1,5 millones de barriles diarios la producción de crudo por el resto de año ante la menor demanda de China y de las aerolíneas.

"Aunque el umbral de Ecopetrol está en 30 dólares, si el desacuerdo entre países petroleros no cesa, el precio del barril puede bajar hasta 24 dólares según ha dicho la Agencia Internacional de Energía", dice Amylkar Acosta, exministro de Minas y Energía.

Resiliencia

Pero ante el retador panorama, si hay algo que destaque a Ecopetrol es que ha sabido salir a flote ante situaciones PARÉNTESIS

LA ESTRATEGIA DE LA PETROLERA

"Nos vamos a apretar mucho más el cinturón"; así definió Felipe Bayón las cuatro medidas de Ecopetrol ante la caída de los precios del petróleo: reducción en \$ 2 billones de costos y gastos; implementación de estrategias comerciales para maximizar el valor de los crudos; reducción de 1.200 millones de dólares en el plan de inversiones 2020 y nuevo esquema de distribución de utilidades.

adversas como pasó con la crisis de los precios del petróleo en 2015.

Por lo menos así lo considera Ómar Suárez, gerente de Renta Variable de Casa de Bolsa, quien añade que lo más normal en este caso es que la firma estatal busque proteger el flujo de caja y la utilidad neta con medidas como reducción de gastos, costos e inversiones, en línea con lo que anunció ayer (ver Paréntesis).

En tanto, Alejandro Torres, profesor de Economía de la Universidad Eafit, asegura que la situación es distinta a la de cinco años atrás pues en aquella época la estrategia fue "aumentar la eficiencia operativa, que le permitió a la firma dar utilidades con menos producción".

Desde la perspectiva del académico "seguramente habrá acuerdo entre Rusia y la Opep", pero no da para pensar que los precios del crudo vuelvan a niveles de 60 dólares por barril, por lo menos hasta el segundo semestre.

Cabe destacar que ayer la acción de Ecopetrol cayó 8,70 % en la Bolsa de Valores de Colombia, cerrando en 1.575,00 pesos ■



EN DEFINITIVA

Un barril de petróleo por debajo de los 30 dólares pone un listón muy alto para que Ecopetrol dé utilidades este año. La compañía estatal anunció medidas como reducción de costos y gastos.

ALIANZA

UNIVERSIDAD



Ser, Sabery Servir

VIGILADA MINEDUCACIÓN



ESCUELA DE CIENCIAS DE LA VIDA

MEDICINA

Alma, ciencia y tecnología al servicio de la vida

SNIES: 108197

MEDICINA Res. 7116 del 9/07/2019, por 7 años • Duración: 12 semestres • Modelidad prosencial • Triute chargado. Medico • Enegado Antioqui

eia.edu.co

(4) 354 9090, opción 1, ext. 911 • medicina@eia.edu.co • **⑤** 318 775 4729